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11 апреля 2024 года – час Х почти для тысячи выпускников ны-
нешнего года в СГУПСе. За дверями 224-й аудитории – комис-
сия по трудоустройству. Впереди еще защита выпускных ква-

лификационных работ, получение дипломов – да еще много чего 
впереди! – но сегодня во многом определяется будущее. И даже те 
выпускники, у которых уже есть предварительная договоренность 
с будущим работодателем, и те, кто уже работает по специальности, 
испытывают волнение. И пусть выбор был сделан 1 сентября еще 
4 или 5 лет назад, сегодня он оформляется окончательно. Хотя… по-
нятно же: он в пользу «РЖД». î Стр. 2

Общий язык найден давно
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РЖД: вести со всех дорог

Импорт не в тренде

С 2022 года Российские железные 
дороги заместили 19 тысяч им-

портных позиций комплектующих 
российскими. Данные об импорто-
замещении в «РЖД» оглашены на 
форуме «Открытые инновации». 
Некоторые производства удалось 
локализовать на территории России. 
Кроме того, на всех магистралях со-
зданы специальные центры иннова-
ционного развития.

Семейные ценности 
и традиции

В «РЖД» стартовала регистрация 
на новый сезон корпоративно-

го социального проекта «Семейные 
ценности и традиции». Его органи-
затором совместно с холдингом по 
традиции выступит Роспрофжел. 
Принять участие в конкурсе могут 
семьи железнодорожников и работ-
ников профсоюза. Для проекта обно-
вили конкурсную программу, в нее 
включили мастер-классы.

Восточный полигон 
развивается

Компания начинает реализацию 
третьего этапа Восточного поли-

гона: заключены договоры генпод-
ряда с ГК «Бамтоннельстрой-Мост» 
(«БТС-Мост») о строительстве на 
БАМе трех тоннелей и моста, сооб-
щила железнодорожная монополия. 
В настоящее время реализуется вто-
рой этап развития Восточного поли-
гона, куда входят БАМ и Транссиб, ко-
торый предусматривает увеличение 
провозной способности по итогам 
2024 года до 180 миллионов тонн (в 
2023 году – 173 миллиона тонн).

Вполне женское дело

Девушки впервые в истории 
«РЖД» начали работать помощ-

никами машиниста грузового тепло-
воза, сообщает пресс-служба ком-
пании. Ранее в России появились 
женщины – машинисты пассажир-
ских поездов. Возможность работать 
в составе локомотивных бригад поя-
вилась у женщин с 1 января 2021 го-
да. Соответствующие изменения бы-
ли внесены Министерством труда и 
соцзащиты РФ в перечень доступных 
для женщин профессий. 

Капвложения в образование

Компания «РЖД» начало реали-
зацию программы капитально-

го ремонта зданий учебных центров 
профессиональных квалификаций: 
в первом квартале текущего года 
введено в эксплуатацию сразу че-
тыре здания УЦПК. Инфраструктура 
УЦПК насчитывает более 250 объек-
тов. Большая часть из них – учебные 
корпуса и общежития. Программа 
позволит до 2027 года обновить ин-
фраструктуру УЦПК, создать ком-
фортную современную образова-
тельную среду и перейти на новый 
качественный уровень обучения.

«Ласточка» от Минска 
до Москвы

Белорусский республиканский 
союз туристической индустрии 

(РСТИ) совместно с «РЖД» прора-
батывает возможность запуска чар-
терного электропоезда «Ласточка» 
между Москвой и Минском, сооб-
щил председатель РСТИ Филипп 
Гулый. По его словам, в последнее 
время растет число деловых коман-
дировок, бизнес-путешествий и кор-
поративных событий, когда сотни 
сотрудников крупных российских 
компаний приезжают в Минск. Этот 
рынок очень долго аккумулирова-
ла на себе турецкая Анталья, но пе-
релеты такого количества человек – 
это дорого. Однако есть «Ласточка»: 
фактически один дополнительный 
поезд может перевезти 900 человек.

69
дней каток нашего университета 
гостеприимно принимал нынешней 
зимой желающих покататься на коньках 
со всех концов города: приезжали даже 
жители Академгородка, считающие 
наш лед лучшим в Новосибирске.

1949
будущих абитуриентов за неполный 
март стали участниками различных 
профориентационных мероприятий, 
проводимых студентами и 
преподавателями нашего университета, 
включая даже совместные спортивные.

500000
просмотров зафиксировали 
организаторы трансляций лекций на 
ВДНХ декана факультета «Строительство 
железных дорог» В.С. Воробьева 
и декана факультета «Мировая 
экономика и право» М.В. Корнеева.Ц
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Минуты ожидания – самые волнительные Комиссия внимательна: идет знакомство с завтрашним днем компании

11 апреля в нашем университете прош-
ло заседание комиссии по распределе-
нию выпускников 2024 года.

Его открыл проректор по связям с производством 
и производственному обучению Юрий Дмитриевич 
Королишин. А в заседании в этом году приняли участие 
более 50 представителей из 30 структурных подразде-
лений ОАО «РЖД» Западно-Сибирской, Красноярской, 
Восточно-Сибирской и Свердловской железных до-
рог. В работе комиссии участвовала и представитель 
компании – заместитель начальника службы управле-
ния персоналом Западно-Сибирской железной дороги 
Юлия Викторовна Ноздрякова.

Выпуск по очной форме обучения в этом году со-
ставляет 997 человек, из которых 111 человек – по кон-
трактам целевой подготовки. Для многих из них место 
будущей работы – вопрос давно решенный, в первую 
очередь у целевиков. Что касается остальных, то не-
которые уже работают, а другие предварительно до-
говорились во время производственной практики. С 
остальными велся доверительный разговор: будущие 
выпускники рассказывали о своих планах, а будущие 

работодатели перечисляли свои пожелания и требо-
вания. В любом случае в беседах имели место добро-
желательность со стороны комиссии и готовность ра-
ботать – со стороны студентов.

Члены комиссии заметно оживились, когда зашед-
шая на беседу Екатерина Бородкина сразу заявила, что 
ей не особенно важно, где будет работа, главное, чтобы 
на железной дороге. Ее родители, кстати, тоже выпуск-
ники нашего университета, причем глава семьи недав-
но получил у нас третье высшее.

– Предложений было много, но, поскольку я жи-
ву в Кемерове, то меня, конечно, заинтересовало 
предложение работать там, – делится впечатлениями 
Екатерина. – Записалась в Кемеровский ПТ-38, пооб-
щалась с начальником отдела кадров, мы обменялись 
номерами телефонов. Я спросила, смогу ли приехать 
на предприятие и посмотреть. Он ответил, что устро-
ит для меня экскурсию, если я этого захочу. Если чест-
но, хочу уже закончить учебу, получить диплом и на-
чать работать.

Среди выпускников были и те, кто уже связан брач-
ными узами, и их пожелания тоже учитывались буду-
щими работодателями. Общий язык находился до-

статочно быстро. А иначе и быть не может, если обе 
стороны видят свою жизнь только связанной с желез-
ной дорогой.

По результатам заседания комиссии с учетом пре-
доставленных факультетами протоколов в 2024 году 
было распределено 509 человек, что составило свы-
ше 51%. Помимо этого, в магистратуру и аспирантуру 
планируют поступать 154 человека – это почти 15,5% 
от выпуска.

Предварительные результаты распределения вы-
пускников по факультетам университетский Центр 
развития карьеры представил в таблице, которую 
можно посмотреть на официальном сайте СГУПСа. 
Вот некоторые цифры: в процентном выражении тру-
доустроены все выпускники факультета «Мосты и 
тоннели» (100%), «Строительство железных дорог» – 
98,6%, «Управление процессами перевозок» – 91,3%, 
«Управление транспортно-технологическими ком-
плексами» – 77,1%, «Промышленное и гражданское 
строительство» – 52,9%.

Следующий этап распределения (День карьеры) 
запланирован на 18 апреля 2024 года.

Фото А.С. Смирновой, ЦСО

Общий язык найден давно

День СГУПСа прошел 26 марта 2024 года в Москве 
на Выставке достижений народного хозяйства – ВДНХ.

Декан СЖД В. С. Воробьев прочитал лекцию «Развитие концепции формирова-
ния нового широтного пояса: Северо-Российский транспортный коридор и Северо-
Сибирская магистраль». Слушателями стали студенты второго курса Российского 
университета транспорта (МИИТ) специальности «строительство железных дорог, 
мостов и транспортных тоннелей».

Для студентов специальности «эксплуатация железных дорог», специализа-
ций «магистральный транспорт» и «транспортный бизнес и логистика», а также 
профиля «менеджмент в международном транспортном бизнесе» декан МЭиП 
М.В. Корнеев провел экономическую и стратегическую интерактивную игру 
«Основы транспортного бизнеса. Оператор подвижного состава». Участники экс-
позиции «Россия в движении» получили много интересной информации и пози-
тивных эмоций.

Соб.инф. 

Университет на ВДНХ

В вузе 4 апреля прошла встреча с представителями 
Всероссийского студенческого проекта «Твой ход» – одного 
из главных проектов страны, который входит в президент-
скую платформу «Россия – страна возможностей». 

Ребятам рассказали про програм-
му менторства, благодаря которой 
каждый сможет найти себе наставни-
ка в огромном мире возможностей и 
про то, что самые амбициозные сту-
денты могут получить реальный опыт 
работы в федеральной команде «Твой 
ход» или присоединиться к стажиров-
кам компаний-партнеров проекта.

Особое внимание студентов при-
влек спецпроект «Дебаттл х Твой 
ход» – интеллектуальное шоу, в кото-
ром участники сражаются в умении 
убеждать, аргументировать и спорить. 
Встреча прошла очень интересно и по-
знавательно, спикеры рассказали про 
сам проект, про возможности совре-
менной молодежи, делились опытом.

Вот что говорят о проекте участ-
ники:

 Милана Мануйлова (БМ-112)

Проект «Твой ход» – проект, в кото-
рый хочется погрузиться с голо-

вой. Здесь ты можешь показать свой 
потенциал и раскрыть способности. 
Именно эту мысль и хотели донести 
до нас спикеры проекта. Мне сразу за-
хотелось принять в нем участие».

 Никита Прибыльской (М-211)

Презентация проекта «Твой ход» 
оказалась невероятно вдохновля-

ющей и познавательной. Спикер был 
очень убедителен, делился ценными 
знаниями и опытом – это было инте-
ресно. Я получил массу полезной ин-
формации, которую с удовольствием 
применю в своей жизни. Спасибо за 
такой прекрасный и позитивный опыт!

***
В конце мероприятия студентам 

провели мастер-классы, самые удач-
ливые ребята получили подарки. 
Остается добавить, что организато-
ром выступила Росмолодёжь.

Алина Полторак (СМТ4-311), 
руководитель пресс-центра студпрофкома

Проект «Твой ход» 
открыт для всех
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Магистрали новостей

Полезный марафон

В Новосибирске прошел марафон 
для молодых руководителей; в 

нем приняли участие около 20 чело-
век, занимающих должность менее 
года. В новосибирском подразде-
лении Западно-Сибирского учебно-
го центра профессиональных ква-
лификаций спикеры – руководители 
и специалисты железнодорожных 
предприятий – поделились с мара-
фонцами управленческим опытом, 
раскрыли вопросы финансового и 
кадрового блоков. Участники мара-
фона встретились с начальником 
Западно-Сибирской железной доро-
ги А.В. Грицаем. Молодые руководи-
тели смогли задать ему вопросы, ко-
торые помогут им выстроить работу.

Север – Юг

Объем грузов, перевозимых со 
станций ЗСЖД по междуна-

родному транспортному коридору 
Север – Юг, в первом квартале 2024 
года составил 121 тысячу тонн. Это 
на 20 процентов выше показателя 
аналогичного периода прошлого го-
да. Напомним, МТК «Север – Юг» – 
это мультимодальное направление, 
включающее железную дорогу, ав-
томобильную сеть и морские пор-
ты. Состоит из западного, восточно-
го и транскаспийского маршрутов. 
Соглашение о создании такого ко-
ридора было подписано в 2000 го-
ду, его участниками являются 10 
стран. Основные перевозимые гру-
зы по МТК «Север – Юг» из Западной 
Сибири – каменный уголь, зерно и 
продукты перемола, нефть и нефте-
продукты, химикаты, продукция ле-
соперерабатывающих предприятий.

В Книгу почета – по заслугам

По итогам 2023 года «Ново-
сибирскавтодор» вклю-

чено в Федеральный реестр 
«Всероссийская Книга почета», что 
является признанием на уровне го-
сударственных и муниципальных 
органов исполнительной власти 
страны существенного вклада ком-
пании в развитие Сибирского ре-
гиона, подтверждает ее деловую и 
общественную репутацию, придает 
особый статус.

Новые троллейбусы...

Мэрия Новосибирска провела пе-
реговоры с заводом-изготови-

телем на поставку троллейбусов: 49 
единиц будут приобретены по про-
грамме «Безопасные и качествен-
ные дороги» и 80 единиц техники – 
по лизингу. Начиная с мая контракты 
будут исполняться. Напомним, пар-
тия из 120 новых троллейбусов, за-
купленных по лизингу, полностью 
поступила в Новосибирск в мар-
те. Последний «горожанин» прошел 
приемку и готов выйти на линию.

...и электрички

С 1 апреля две новые электрич-
ки серии ЭП2ДМ курсируют 

от Новосибирска до Черепаново, 
Барабинска и Татарска. Они состо-
ят из 10 вагонов и разгоняются до 
120 км/ч. Внутри есть кондицио-
неры, камеры видеонаблюдения, 
USB-разъемы и LCD-дисплеи, на ко-
торых можно увидеть маршрут. У 
входных дверей в вагоны предус-
мотрены выдвижные подножки для 
мамочек с колясками и людей на 
инвалидных креслах. Также есть спе-
циальные держатели для велосипе-
дов. Начальник ЗСЖД А.В. Грицай 
сообщил, что до конца этого года в 
Новосибирскую область поступят 
еще четыре электропоезда этой се-
рии, таким образом к завершению 
2024 года в области будут эксплуати-
роваться 13 современных электро-
поездов новых серий, что составит 
35% от общего парка.

С Г У П С :  
В Ч Е РА ,  С Е ГОД Н Я ,  З А В Т РА

Встреча проходила в непринужденной остановке Студенты СГУПСа – участники «Встречи»

Выступление Антония ЧабанаГлавное – вера и семья

Полмиллиона за отличную идею

Студенты СГУПСа стали участниками второй межвузов-
ской дискуссионной площадки «Встреча», организованной 
Новосибирской православной духовной семинарией и 
Новосибирской государственной областной научной библио-
текой при поддержке министерства культуры, министерства 
образования и Новосибирской митрополии в рамках межву-
зовского сотрудничества по молодежной политике и воспита-
тельной деятельности.

Цель мероприятия – сохране-
ние и укрепление традиционных 
российских духовно-нравственных 
ценностей у современной молоде-
жи, а также объединение студенче-
ского сообщества и обмен мнениями 
по актуальным вопросам. Ведущими 

выступили преподаватель семина-
рии иерей Антоний Чабан и семей-
ный консультант клиники «Инсайт» 
и сайта Сибмама кандидат фило-
логических наук Анна Геннадьевна 
Бердникова. В дискуссии приня-
ли участие более 60 студентов из 

разных вузов Новосибирска, а наш 
университет представляли студен-
ты факультета «Мосты и тонне-
ли» Роман Дьячковский (СМТ-111), 
Иван Романцев и Влада Невзорова 
(СМТ-112), Назарий Харченко и 
Федор Юминов (СМТ-113) под ру-
ководством заместителя декана по 
воспитательной работе факуль-
тета «Мосты и тоннели» Виталия 
Викторовича Бессонова.

По традиции «Встреча» началась 
с небольшой визитной карточки от 
каждого вуза, затем состоялся прос-
мотр фильма «Семьянин» (режис-
сер Бретт Ратнер, 2000 г.) с последу-

ющим обсуждением в командах. В 
первую очередь говорили о тради-
ционных ценностях: семье, браке, 
детях. Спикеры и студенты вели ди-
скуссию о том, как найти идеальный 
баланс: можно ли совмещать карьеру 
и личную жизнь, ничем не жертвуя. 
Поднятая тема оказалась многогран-
на, она заставила каждого участника 
встречи глубже погрузиться в соб-
ственные размышления, задумать-
ся о приоритетах, о том, что важно 
и ценно на данном этапе жизненно-
го пути…

А.С. Смирнова, ЦСО
Фото автора

СГУПС выиграл грант на реализацию 
проекта «#Команда54»: сумма поддер-
жки составила 497 550 рублей!

Программа образовательного проекта 
«#Команда54 – твои новые возможности» включает в 
себя 16 часов образовательного контента и командные 
испытания в течение двух дней.

Проект направлен на повышение уровня навыков 
и знаний у представителей студенческого самоуправ-
ления (ССУ) в различных сферах, а также формирова-
ние студенческого сообщества руководителей, пред-
ставителей ССУ университетов Новосибирска и клубов 
«Первые».

Местом проведения стала база ЦСПМиЮ имени 
К.С. Заслонова, находящаяся за городом, что позволи-
ло участникам отдохнуть от городского шума и про-
никнуться красотой заснеженного соснового бора. В 
мероприятии приняли участие 34 представителя из 17 
вузов Новосибирска, которые не только прослушали 
образовательные лекции и приняли участие в страте-
гических сессиях, но и поработали в командах, разра-
батывая проект-решения работы своих ССУ.

В первый день у участников была очень насыщен-
ная программа, которая включала в себя и образова-
тельный, и развлекательный контент. Во второй день 
ребята придумывали совместные проекты, которые 
могли бы реализовать после этого образовательно-
го семинара. Вечер закончился интересным квизом 
«Россия» и фуршетом.

Гостями мероприятия были председатель мо-
лодежного правительства при правительст-

ве Новосибирской области, директор филиала 
Российского общества «Знание» Даниил Олегович 
Баранов; заместитель руководителя департамен-
та молодежной политики НСО Светлана Викторовна 
Королькова; специалист аппарата, курирующего ву-
зы, Роман Максимович Четкасов; заместитель пред-
седателя совета регионального отделения Движения 
Первых Новосибирской области Илья Евгеньевич 
Махмудов.

По итогам проекта было сформировано единое 
сообщество руководителей и представителей студен-
ческого самоуправления, участники которого обща-
ются по сей день, обсуждают идеи и создают новые 
проекты.

Наши студенты как организаторы проекта доволь-
ны результатами работы. Они отметили, что совмест-
но с ребятами из других вузов удалось начать фор-
мирование большого студенческого комьюнити, где 
каждый студент найдет друзей, получит возможность 
реализовать свои идеи и внести вклад в развитие мо-
лодежной политики.

Алина Полторак (СМТ4-311),  
руководитель пресс-центра студпрофкома

На проекте рождались… проекты

Студенты СГУПСа стали участниками 
Всероссийской школы командных соста-
вов «БАМ 2.0».

Школа командных составов строительных отря-
дов, участвующих в студенческой стройке «БАМ 2.0» 
и Школа инструкторского состава Всероссийского 
студенческого отряда проводников прошла на ба-
зе ИрГУПСа. На обучении собрались более 100 чело-
век из 25 регионов России. Среди них были и пред-
ставители нашего вуза: Владимир Соломин, Денис 
Ананьев, Артем Русаков, Савелий Лапин – студенты 
СЖД, Федор Толмачев – студент факультета МТ, Дарья 
Кирюшенко – студентка факультета УПП.

В ходе торжественной церемонии открытия школы 
к бойцам обратился начальник Восточно-Сибирской 
железной дороги Вадим Владимирович Владимиров. 
Он напомнил, что бойцов ждет насыщенное трудовое 
лето, и пожелал всем сил и трудолюбия.

Обучение длилось три дня. Представители «РЖД» 
и Федеральной пассажирской компании провели для 
участников лекции. Студенты изучали основные пра-
вила охраны труда при выезде на объекты, основы 
строительства железных дорог и комиссарской дея-
тельности, знакомились с проектами, в которых при-

мут участие в рамках третьего трудового семестра в 
2024 году.

– Лекции проходили с 8 часов утра до 10 часов ве-
чера. Было сложно, но мы справились, – делится впе-
чатлениями Савелий Лапин, комиссар ССО «Барс». – 
Проводились различные мастер-классы, тренинги, 
направленные на развитие лидерских качеств и комму-
никации. Нас обучали психологи, ветераны студенче-
ских отрядов, специалисты компании «РЖД». Я позна-
комился со многими студентами из других регионов и 
понял, что занимаюсь этим делом не зря. И конечно, за-
помнилась экскурсия по Байкалу, где мы увидели те са-
мые голубые льды. Этот слет отличается от других тем, 
что в этом году празднуют 50 лет БАМу. Школа остави-
ла незабываемые впечатления. Горжусь тем, что наш 
вуз спонсирует и поддерживает студентов.

– С нами говорили на понятном языке и по делу, – 
продолжает Денис Ананьев. – Больше всего понра-
вились лекции по командообразованию и лекции по 
технике безопасности. Особенно ценной была инфор-
мация о том, что от нас хотят получить на целине и ка-
ких правил во время работы нужно придерживаться.

Федор Толмачев подтвердил, что школа действи-
тельно позволила ознакомиться с тем, что предстоит 
командным составам ССО и добавил:

– Это была отличная возможность узнать, какие 
проблемы могут возникнуть во время работы, а сове-
ты опытных кураторов помогли разобрать возможные 
решения.

– На подобном мероприятии я был впервые, и в це-
лом вся программа мне была очень интересна! – при-
знается Артем Русаков. – Информация была донесена 
доступно и понятно. Я думаю, полученные знания бу-
дут очень полезны. Надеюсь в следующем году снова 
посетить эту школу.

Мероприятия проводились при поддержке ми-
нистерства по молодежной политике Иркутской 
области в рамках реализации федерального про-
екта «Молодежь России» национального проекта 
«Образование» при поддержке Росмолодежи.

Светлана Лихачева (БМСС-111), Пресс-клуб ЦСО

«БАМ 2.0»: учимся работать

Бойцы студотрядов СГУПСа на Всероссийской 
школе командных составов «БАМ 2.0.»
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Д.т.н., профессор К.Л. Комаров ведет занятие по Основам научных 
исследований

Ректор К. Л. Комаров 
воспринял предло-
жение о создании 
факультета с большим 
вниманием. Название 
«Бизнес-информатика» 
было неожиданным

Почему наш юбиляр с интригую-
щим названием «Факультет бизнес-

информатики» смог появиться в стенах 
железнодорожного вуза с его крепки-
ми традициями и устоями? Надо ска-
зать, что появился он не на ровном 
месте. Погружаясь в историю, сле-
дует вспомнить, что вычислитель-
ная техника и то, что сейчас называют 
ИТ-технологиями, активно использова-
лись в учебном процессе и в НИР еще 
с советских времен, как, впрочем, и во 
всех вузах страны. Существовала обще-
образовательная кафедра с названием 
«Информационные технологии тран-
спорта» (ИТТ). Однако в 1990-х годах 
начался настоящий бум ИТ. Появился 
интернет, стали доступными и повсе-
местно использовались персональные 
компьютеры. Это были годы реформ, 
годы активного внедрения информаци-
онных технологий во все важные отра-
сли, особенно активно – в железнодо-
рожную.

Впрочем, железная дорога была 
тогда и остается сейчас драйвером ИТ. 
Сетевая организация отрасли способст-
вовала развитию компьютерных сетей. 
Система управления этой колоссаль-
ной структурой требовала новых реше-
ний на базе цифровых технологий. Это 
не могло не отразиться на системе отра-
слевого высшего образования. В то вре-
мя в вузах МПС стали открываться соот-
ветствующие инженерные направления 
подготовки ИТ-специалистов со специа-
лизацией в области транспорта.

***

Каждая эпоха выбирает своих людей. 
В НИИЖТе в 1990-х годах таким че-

ловеком стал Константин Леонидович 
Комаров. Это человек с интересной 
судьбой, имеющий корни НИИЖТа, но 
получивший блестящее университет-
ское образование в области приклад-
ной математики и механики, человек 
инновационно мыслящий, поддержи-
вающий все перспективные начинания, 
в том числе информационные техноло-
гии.

Я вспоминаю те годы с чувством бла-
годарности этому человеку, который 
пригласил меня из Новосибирского го-
сударственного технического универ-
ситета развивать данное направление в 
Сибирском государственном универси-

тете путей сообщения. Во время нашего 
первого разговора я в шутку сказал, что 
компьютерные сети – тоже пути сооб-
щения, а организация передачи данных 
в компьютерных сетях в виде пакетов – 
это «управление процессами перево-
зок». Эту шутку он воспринял серьезно. 
Это был 1997 год.

В том году СГУПС сделал первый на-
бор студентов на специальности «ин-
формационные системы и технологии 
(на транспорте)» и «прикладная ин-
форматика (в экономике)». Открыть 
эти специальности в транспортном ву-
зе было непросто. Главная проблема 
заключалась в кадрах. Другая – в том, 
что выпускающей кафедры как цент-
ра компетенций и центра ответствен-
ности за выпуск не существовало. Была 
общеобразовательная кафедра с на-
званием «Информационные техноло-
гии транспорта». Ее мне и предложи-
ли возглавить и далее реформировать. 
Упомянутые специальности были от-
крыты на существующих факультетах, 
и центры ответственности находились 
там. Первая базировалась на УПП, вто-
рая – на факультете «Мировая эконо-
мика» (тогда он назывался так). Поднять 
сразу две новые специальности в таких 
условиях да еще вести общеобразова-
тельную подготовку на всех факультетах 
с составом кафедры ИТТ около 30 чело-
век было делом непростым.

Сложились деловые и теплые лич-
ные отношения с деканами назван-
ных факультетов. С большим удов-
летворением я вспоминаю наше 
успешное сотрудничество с Виктором 
Михайловичем Ушаковым и Алексеем 
Александровичем Мальцевым. Эти лю-
ди всячески способствовали успешно-
му набору студентов и решению много-
численных организационных вопросов. 
Хочу с большим чувством благодарно-
сти вспомнить Валерия Александровича 
Грищенко – тогда первого проректора, 
который всячески способствовал от-
крытию и развитию этих специально-
стей.

***

Две специальности с общей базовой 
подготовкой требовали координа-

ции учебных планов. Несмотря на бла-
гоприятные отношения с факультетами 
УПП и МЭ, возникали сложности в орга-

низации учебного процесса, в органи-
зации научных исследований. Научная 
работа в области информационных тех-
нологий в различных аспектах начала 
уже тогда активно развиваться и тре-
бовала наличия структуры в виде про-
фильной лаборатории. Напрашивался 
вопрос о создании отдельного факуль-
тета как научно-образовательной сре-
ды. Этот вопрос окончательно назрел и 
был мной поднят в 2002 году. Он вызвал 
у многих неоднозначную реакцию.

Ректор Константин Леонидович 
Комаров воспринял предложение о со-
здании факультета с большим внима-
нием, но с осторожностью. Ушло до-
вольно много времени на обсуждение 
деталей. Например, как назвать фа-
культет. Как говорят, «как корабль на-
зовешь, так он и поплывет». Название 
«Бизнес-информатика» было неожи-
данным. Ректор с ним согласился, уви-
дев перспективу для дальнейшего раз-
вития. Предполагалось непростое 
обсуждение на ученом совете. Но убе-
жденность ректора и поддержка ряда 
членов совета привели к факту рожде-
ния нового факультета. Это был февраль 
2004 года. Требовалось реформировать 
большую кафедру ИТТ, сделав ее выпу-
скающей. Предполагалось создать еще 
две кафедры: кафедру «Системный ана-
лиз» и общеобразовательную кафедру 
«Общая информатика». Я предложил 
Константину Леонидовичу возглавить 
новую кафедру «Системный анализ», 
учитывая его базовое образование и 
направление его научных исследова-
ний в области мультимодальных транс-
портных систем. Подумав, он согласился 
с условием, что кафедра будет называть-
ся «Системный анализ и управление 
проектами». Факультет бизнес-инфор-
матики (ФБИ) был создан.

***

Первое время ФБИ не имел своей соб-
ственной инфраструктуры и распо-

лагался в корпусе Института перспек-
тивных транспортных технологий.

Наступала новая эпоха 2000-х. 
Сменялись парадигмы. Менялись ори-
ентиры. Реформы в отрасли привели 
к созданию компании «РЖД». Надо бы-
ло соответствовать времени. Пришел 
новый ректор. Владимир Дмитриевич 
Верескун отнесся к факультету весьма 

благосклонно, увидел в нем потенциал. 
Сыграло свою роль и то обстоятельство, 
о котором сейчас мало кто знает.

В 1999 году одна из первых наших 
разработок тренажера горочного ком-
плекса стала известна в РГУПСе, где 
Владимир Дмитриевич тогда занимал 
должность проректора по информати-
зации и экономике. Разработка очень 
его заинтересовала, поскольку он кури-
ровал проект «Виртуальная железная 
дорога». Мы тогда передали экземпляр 
тренажера в РГУПС. Став уже ректором 
СГУПСа и помня это, он предложил на-
шему коллективу вместе с факультетом 
УПП реализовать проект «Виртуальная 
грузовая станция». Это грандиозное 
сооружение до сих пор функциониру-
ет и используется в учебном процес-
се. Позднее идея виртуальной станции 
развивалась. Появилась виртуальная 
сортировочная горка. Сейчас этот ком-
плекс – одна из достопримечательно-
стей СГУПСа, он активно используется в 
учебном процессе, его непременно по-
казывают гостям.

В 2007 году факультет развернулся 
на новых площадях, заняв целое кры-
ло четвертого этажа в основном корпу-
се. Мощное финансовое вливание по-
зволило создать компьютерные классы 
для общей подготовки по информати-
ке, специализированные лаборатории 
с прекрасным оснащением, локальный 
сегмент компьютерной сети с собствен-
ным сервером. Появилось студенческое 
КБ, филиал кафедры ИТТ в вычислитель-
ном центре ЗСЖД. Расширился штатный 
состав факультета, включающий инже-
нерные и лаборантские должности для 
обслуживания инфраструктуры.

Первые версии программного 
обеспечения по транспортному моде-
лированию, приобретенные тогда за 
счет вуза, позволили открыть и успеш-
но развить новое научное направление 
«Транспортное моделирование горо-
дов и агломераций». НИЛ ИТТ уже су-
ществовала и была развернута в лабо-
раторном корпусе. Мы помним те годы 
и благодарны Владимиру Дмитриевичу 
за его большой вклад в развитие наше-
го факультета.

Особые слова благодарности мне 
хотелось бы сказать в адрес Галины 
Федоровны Пахомовой, к.т.н., доцен-
та, яркой личности и прекрасной жен-
щины. Она сыграла значительную роль 
в организации и становлении ФБИ. 
Галина Федоровна способствовала ре-
шению многих кадровых и организаци-
онных вопросов в НИЛ ИТТ, на кафедре 
САиУП в момент ее создания и развития, 
на факультете в целом. От лица всего фа-
культета я желаю ей здоровья и благо-
получия.

Университет – это научно-образо-
вательное учреждение. НИР как его не-
отъемлемая часть создает условия не 
только для получения дополнительно-
го дохода профессорско-преподава-
тельскому составу, что немаловажно, но 
и позволяет держать на должном уров-

не профессиональное образование, го-
товить кадровый резерв, поддерживать 
атмосферу, привлекающую из числа 
студентов склонную к науке молодежь. 
Можно лишь констатировать, что за вре-
мя существования ФБИ в НИЛ ИТТ бы-
ло освоено несколько сотен миллионов 
рублей хоздоговорных работ.

***

Здесь, видимо, следует отметить на-
иболее значимые и не только по 

объему финансирования проекты. 
Это тренажеры горочных комплек-
сов для сортировочных станций, кото-
рые внедрены на 19 крупных сортиро-
вочных станциях «РЖД»; транспортные 
модели для городов и агломераций 
Новосибирска, Красноярска, Сочи, 
Кемерова и пр.; значимые для нашего го-
рода и области проекты «Комплексная 
транспортная схема Новосибирской 
агломерации», «Транспортная страте-
гия Новосибирской области» и многое 
другое, о чем следует написать специ-
альную статью.

Отдельного внимания заслужи-
вает наше многолетнее сотрудни-
чество с Вычислительным центром 
Западно-Сибирской железной дороги. 
Эта, можно сказать, дружба началась 
еще в далеком 1999 году. Начальником 
ВЦ тогда был Сергей Григорьевич 
Есипенко. Общий интерес состоял в под-
готовке целевых студентов и не только. 
ВЦ был хорошо укомплектован квали-
фицированными специалистами, осна-
щен дорогим программным обеспече-
нием и оборудованием, приобрести 
которое в университет было проблема-
тично. Возникла идея о создании фили-
ала кафедры ИТТ. Андрей Николаевич 
Шабанов, пришедший на смену Сергею 
Григорьевичу, продолжил и в значи-
тельной степени развил наше сотруд-
ничество. За годы работы факультета 
штатный состав ВЦ пополнился боль-
шим количеством наших выпускников. 
Часть из них занимают высокие руко-
водящие должности. Сотрудники ВЦ ве-
дут занятия в рамках учебного плана. 
Студенты проходят производственную 
практику, выполняют выпускные рабо-
ты на актуальные темы. Это хороший 
пример интеграции вуза с производст-
вом. Нам хотелось бы выразить глубо-
кую благодарность всем коллегам из ВЦ 
ЗСЖД во главе с Андреем Николаевичем 
Шабановым и продолжать наше сотруд-
ничество дальше.

ФБИ еще достаточно молод, чтобы 
писать подробную хронику. Для этого 
нужен сторонний непредвзятый взгляд. 
Возможно, когда-нибудь это будет сде-
лано. Но сегодня, оглядываясь назад 
и смотря вперед, я хочу выразить глу-
бокую признательность всем, кто уже 
ушел от нас, и всем ныне здравствую-
щим за их благородный и нелегкий труд, 
за преданность делу, за энтузиазм, бла-
годаря которому факультет рождался, 
рос, набирал силу и занял достойное ме-
сто среди других факультетов в нашем 
университете.

20 лет ФБИ: это много или мало?
 
 
 
 
 
 
В.И. Хабаров,  
декан ФБИ

Факультету «Бизнес-информатика» минуло 20 лет! Это 
замечательная дата! Это настоящий юбилей! А юби-
лей – это повод отдать должное и выразить благо-

дарность и глубокое уважение тем, кто способствовал воз-
никновению и развитию факультета, и всем коллегам за их 
труд и солидарность. Это повод собрать всех выпускников в 
альма-матер, порадоваться их успехам; проанализировать 
пройденный путь, выверить стратегию и затем уверенно 
двигаться дальше. И конечно, это повод создать праздник и 
хорошее настроение.

Мастер-класс для школьников на Виртуальной станции 
ведет к.т.н., доцент А.А. Уланов Наши выпускники, 2012 год



ФАКУЛЬТЕТУ «БИЗНЕС-ИНФОРМАТИКА» – 20 ЛЕТ 5

В 2004 году был основан факультет «Бизнес-информатика» (ФБИ), на котором 
учатся будущие специалисты по направлениям «информационные системы и 
технологии», «прикладная информатика», «логистика и управление цепями по-

ставок».
В этом году ФБИ отмечает юбилей – свое 20-летие! Настало время подвести итоги, 

и лучше всех это может сделать, конечно, декан факультета «Бизнес-информатика» 
доктор технических наук, профессор Валерий Иванович Хабаров. Но прежде был 
проведен опрос студентов, и вопросы к декану в этом интервью подсказаны имен-
но ими.

– Валерий Иванович, что для вас 
значит ФБИ?

– Для меня факультет не толь-
ко мес то работы – это личный про-
ект и немаловажная часть жизни, 
поскольку я стоял у истоков ФБИ. 
Мотивация при создании факульте-
та была сильной: цель – выпус кать во-
стребованных транспортной отраслью 
IT-инженеров. Было непросто, но дан-
ное начинание было поддержано рек-
торатом. 20 лет назад появилась идея 
создать типичный в те времена факуль-
тет информационных технологий. Но 
факультетов с таким названием дейст-
вительно было много, а вот название 
«Бизнес-информатика» нам показа-
лось глубже, интереснее и более ори-
ентированным на отрасль.

– Каково быть деканом?
– Непросто. Это большая ответст-

венность. Это все равно что быть ка-
питаном корабля, плывущего в бурном 
море событий. Необходимо отвечать 
за людей, за организацию учебного 
процесса, инфраструктуру факульте-
та, содержание учебных планов. Самое 
сложное – организовать факультет как 
систему, где наряду с учебным процес-

сом развивается наука, и эти два аспек-
та тесно взаимосвязаны.

– Помните ли вы первых выпуск-
ников?

– Конечно. Некоторые работают у нас 
на факультете. Многие работают в вычи-
слительном центре Западно-Сибирской 
железной дороги, где у нас филиал ка-
федры «Информационные технологии 
на транспорте». Бывают, конечно, и не-
ожиданные встречи, но почти всегда я 
с удовлетворением отмечаю: эти ребята 
нашли себя – они успешны! А когда мы 
отмечали 5 и 10 лет факультета, те, для 
кого это было важно, тоже пришли или 
приехали на торжества, и мы были рады. 
Я и в этот раз рассчитываю увидеть мно-
гих выпускников разных лет – увидеть 
результат преподавательского труда.

– А как на ваших глазах менялось 
студенчество?

– Студенчество менялось вместе со 
временем. Особенно эти изменения за-
метны за последние 5–7 лет. Это слож-
ная тема. Она требует глубокого анали-
за. И она нас очень сильно волнует. Нам 
надо успевать за временем.

– Помните ли вы свои студенче-
ские годы?

– Очень хорошо помню. Такое оста-
ется на всю жизнь! Но это давняя исто-
рия, так как я окончил вуз в 1974 году. 
Тогда была другая страна, другая сис-
тема образования. Но мы были такими 
же молодыми, как вы сейчас. Ездили в 
стройотряды, занимались наукой, спор-
том, весело проводили время. Это не за-
бывается!

– Что посоветуете современным 
студентам?

– Давать советы надо осторожно. Я 
посоветовал бы каждому студенту чаще 
заглядывать внутрь себя, больше реф-
лексировать, представлять себя в буду-
щем, смотреть на себя настоящего из бу-
дущего. Необходимо глубоко осознать 
такие непростые понятия, как «цель», 
«миссия», «ресурс». Выбрать свои цели 
и оценить те ресурсы, которые необхо-
димы для их достижения. Думать о сво-
ем пути в жизни.

– Студенты всех групп факультета 
сейчас готовятся к юбилею. Находитесь 
ли вы в таком же предвкушении?

– Я отношусь к этому мероприятию 
очень серьезно, потому что всякий юби-
лей – событие знаковое, оно позволяет 
подвести итоги и выстроить планы на 
будущее. Мы как раз советуемся со сту-
дентами и с выпускниками, узнаем их 
мнение по поводу формата проведе-
ния этого праздника. Предполагаются 
дискуссионные круглые столы с участи-
ем студентов и выпускников. Это очень 
важно! Также приятно осознавать, что 
20 лет – это уже не детский возраст, а 
возраст юноши, полного сил и энергии! 
Таким и является сейчас ФБИ!

– Действительно, это большой пе-
риод! А какие основные события вы 
могли бы выделить за эти годы?

– После создания самого факуль-
тета произошло многое. Мы сме-

нили локацию факультета. Создали 
развитую инфраструктуру. Мы участ-
вовали в крупных проектах, открыли 
новое направление и профили подго-
товки. Создали базовую кафедру в вычи-
слительном центре Западно-Сибирской 
железной дороги. Открыли лабора-
торию информационных технологий. 
Каждый выпуск студентов – это тоже со-
бытие.

– Что вы пожелали бы факультету, 
студентам и преподавателям?

– Студентам я пожелал бы, в пер-
вую очередь, целеустремленности. Это 
то качество, которое и делает человека 
успешным. Преподавателям – спокой-
ной и плодотворной работы.

– Валерий Иванович, спасибо за 
интервью! Мы с нетерпением ждем 
праздника – 20-летия ФБИ!

Интервью брала Светлана Лихачева 
(БИСТ-111), пресс-клуб ЦСО

Думайте о цели, миссии, ресурсах

Коротко 
о главном
Дарья  
Русских (МЛ-412):

ФБИ дал мне как личности силь-
ный толчок. В будущем я пла-

нирую оканчивать магистратуру. 
Возможно, также на ФБИ, ведь свой 
факультет я люблю всей душой! 

Такого единения студентов и 
преподавателей нет нигде! В буду-
щем для меня главное – быть счаст-
ливой, применяя полученные зна-
ния и продолжая общение с теми, с 
кем свел меня факультет.

Тогрул  
Джабраилов (БИСТ-212):

Мне доставляет большое удо-
вольствие обучение в СГУПСе на 

факультете «Бизнес-информатика». Я 
в восторге от изучения технических 
процессов и способов их примене-
ния в бизнесе. 

Хочу отметить и развитую ин-
фраструктуру университета. Люблю 
во внеурочное время посещать дом 
спорта и бассейн.

Анжелика  
Макаревич (БИСТ-111):

Меня с 7-го класса привлекает 
сфера программирования, ведь 

это выгодно и перспективно. В 11-м 
классе активно начала интересо-
ваться СГУПСом, ведь здесь учились 
мои старшие подруги, которые рас-
сказывали о том, какая в этом заме-
чательном университете уникальная 
атмосфера. 

Вскоре я узнала, что здесь есть 
факультет «Бизнес-информатика», 
и твердо решила, что хочу учиться 
именно здесь. Это также подвигло 
меня к тому, чтобы взять направле-
ние на целевое обучение.

Дипломы распечатаны. Защита впереди. 
Первый набор бакалавров

«Оборонка» состоялась: факультет благодарит своих студентов за 
участие. 2017 год

О своих однокурсниках могу сказать одно: я их обожаю!

Представим, что мы нашли машину времени и, 
активировав ее, оказались в 2044 году на факультете 
«Бизнес-информатика». Каким мы его увидели?

...Лето 2044 года. Приемная комис-
сия. Тепло и располагающе встречает 
абитуриентов Алексей Александрович 
Уланов: многие из ребят не могут не 
поддаться его обаянию и не обрести 
уверенность в том, что ФБИ – это луч-
ший выбор будущих студентов.

Второй мамой для студентов-пер-
вокурсников становится Татьяна 
Анатольевна Стенникова: ее забота по-
могает ребятам почувствовать себя 
увереннее и спокойнее, дает им чувст-
во защищенности. Энергичная Татьяна 
Сергеевна Зайцева, которой нельзя не 
восхищаться, заинтересовывает студен-
тов наукой, участием в олимпиадах по 
информатике, научных конференциях 
и научно-исследовательской деятель-
ности. Совсем недавно это было моим 
личным опытом и впечатлением от фа-
культета, который стал мне родным. Но 
хотелось бы представить, каким он бу-
дет через 20 лет.

Новые цифровые специальности, 
названия которых будто взяты со стра-
ниц фантастических романов, уже ста-
новятся частью нашей реальности, и я 
думаю, что наш факультет, как всегда, бу-
дет идти в ногу с так быстро меняющим-
ся миром. Высокие темпы внедрения 
искусственного интеллекта (ИИ) и раз-
витие рынка адаптивных образователь-
ных технологий потребуют появления 
специалистов, задача которых – работа 
с данными, которые затем переносят на 
обучающие платформы, а также налажи-
вание взаимодействия человека с ИИ в 
рамках учебного процесса.

Эту задачу будет решать 
Learning-инженер. Такой специалист 

формулирует цели обучения и подбира-
ет вопросы для создания учебных кур-
сов. Одна из его главных задач – сбор и 
корректное использование полученных 
от заказчика материалов на платформе. 
Разработчики Smart-контрактов, ML/
AI-исследователи/разработчики, руко-
водители цифровой трансформации – 
все эти специальности будут востребо-
ваны на рынке труда и представлены на 
факультете «Бизнес-информатика». 

Технологии будут развиваться, про-
граммы – совершенствоваться, но не-
изменными останутся талант и любовь 
к своему делу, которые являются неотъ-
емлемой частью и залогом успеха про-
фессорско-преподавательского кол-
лектива нашего факультета.

Известный писатель и философ 
Эльберт Хаббард сказал: «Одна машина 
может выполнить работу пяти обыкно-
венных людей, но ни одной машине не 
под силу выполнить работу талантливо-
го человека».

Я очень надеюсь, что и через 20 лет 
на нашем факультете будут такие же 
преподаватели, которые привили нам 
ценности, актуальные в любые време-
на. Ведь не имеет значения, какой на 
дворе год: дружба, взаимовыручка, це-
леустремленность, трудолюбие будут 
в почете всегда. Думаю, что и через 20 
лет выпускники нашего факультета смо-
гут сказать то же самое и так же, как и 
мы, пожелают своему факультету даль-
нейших успехов, новых идей и научных 
открытий.

С днем рождения, дорогой ФБИ!

Сара Никифорова (МИСТ-101)

Для меня учеба на факультете – 
некое путешествие в мир совре-
менных технологий.

Основной аспект учебы на ФБИ – 
погружение в мир программирования. 
Программирование – это не только ин-
струмент создания программ и прило-
жений, но и своего рода искусство, где 
каждая строчка кода отвечает за что-то 
определенное, а за что именно – реша-
ем мы. Кроме того, умение программи-
ровать дает возможность карьерного 
роста в сфере IT, которая не стоит на ме-
сте и требует новых специалистов.

Еще один аспект, который привлека-
ет меня в учебе на нашем факультете, – 
изучение диаграмм и методов анализа 
данных. Эти знания и навыки помогают 
структурировать данные в самом нача-
ле разработки любого продукта или лю-
бой работы, это некий фундамент наше-
го проекта.

Изучение баз данных играет важ-
ную роль в формировании понима-
ния в области организации и управле-
ния данными, ведь это значительная 
составляющая успеха в современном 

информационном мире. Еще у нас есть 
уклон в экономику. Я думаю, знания в 
этой области позволяют лучше пони-
мать контекст, в котором применяются 
информационные технологии в бизне-
се. Да и вообще знания в области эко-
номики нужны в жизни каждого чело-
века.

И хочу, конечно же, сказать про лю-
дей на нашем факультете, которые меня 
окружают. Я их обожаю, особенно нашу 
группу БПИ-311! Я рада, что попала в эту 
группу. Мы как будто все на одной вол-
не, можем поговорить об учебе или рас-
сказать друг другу смешную историю из 
детства. Я уже представляю, как буду 
скучать по нашей группе, даже какая-то 
грусть появляется, но надеюсь, что бу-
дем устраивать встречи одногруппни-
ков. В общем, моя группа – не просто 
коллекция индивидуальностей, а насто-
ящий коллектив, где царит прекрасная 
атмосфера.

Наверное, всем теперь понятно, что 
учеба на ФБИ не только интересна, но и 
перспективна.

Ольга Шляхтенкова (БПИ-311)

20 лет тому 
вперед

На одной волне
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30 марта 2024 года в Новосибирске с утра была пасмурная, 
слякотная погода, и казалось, что во всей стране в этот день 
так же...

За 9 дней до этого, вечером 22 мар-
та, в концертном зале «Крокус Сити 
Холл» перед началом концерта рос-
сийской музыкальной группы «Пикник» 
террористы открыли стрельбу по зри-
телям. Они не разбирали, в кого стре-
ляли: в мужчин, женщин, детей. Затем в 
здании вспыхнул пожар. По последним 
данным, в результате теракта погибли 
144 человека.

Уже через несколько часов терро-
ристы были в руках силовиков. Потом 
начались задержания других при-
частных к теракту негодяев. 23 марта 
в ФСБ сообщили об 11 задержанных. 
Злоумышленники пытались скрыться 
на автомобиле, направившись к россий-

ско-украинской границе, и были задер-
жаны в Брянской области. В их отноше-
нии возбудили уголовное дело по статье 
«Теракт».

А все эти дни в подмосковном 
Красногорске, где расположен концерт-
ный зал «Крокус Сити Холл», люди про-
должали нести цветы в память о жертвах 
злодеяния. Стихийные мемориалы поя-
вились, скорее всего, во всех россий-
ских городах.

В Новосибирске на девятый день 
со дня трагедии студенты СГУПСа воз-
ложили цветы к стихийному мемориа-
лу, который образовался около часов-
ни Николая Чудотворца. И не только 
студенты и школьники Центра дову-
зовского образования: цветы несли 
преподаватели и сотрудники, некото-
рые – с детьми. СГУПС скорбит со всей 
страной.

Фото Ильи Сорокина (ЮПБ-212),  
пресс-клуб ЦСО и ВОД «Волонтеры Победы»

СГУПС скорбит 
со всей страной

25 марта в актовом зале университета прошли кураторские 
часы с демонстрацией документальных фильмов в рамках 
всероссийского киномарафона «Победили вместе» – «Быть 
молодым» и «Донбасс. Голоса несломленных людей».

В последние годы информацион-
ное давление на людей всех поколений 
стремительно возрастает. Особенно 
тревожит это влияние на молодых лю-
дей, ведь они наиболее восприимчивы 
к разного рода сообщениям. Зачастую 
факты истории умышленно искажают-
ся, события подаются необъективно и 
даже переворачиваются, как говорится, 
с ног на голову.

В нашем университете решили 
провести кураторские часы с просмо-
тром фильмов, на которых говорили о 
большой важности знаний историче-
ских корней проблем, о страшных по-
следствиях профашистских поползно-
вений для всего мира, о человеческих 
ценностях.

После просмотра кинолент свои-
ми впечатлениями поделились студен-
ты СГУПСа.

– Мы посмотрели документальный 
фильм под названием «Донбасс. Голоса 
несломленных людей», который нико-
го не оставил равнодушным, – гово-
рит Николай Децюк (С-211). – Жители 
Донбасса и прилегающих сел – очевид-
цы страшных событий – рассказыва-
ют о начале бомбежек их домов, школ, 
центральных улиц и площадей в 2014 
году, о невыносимой жизни, которую 
даже невозможно представить не бы-
вавшим там людям. Примером кошма-
ра стал рассказ Ирины Касич и ее мамы 
Людмилы о брате, который не вернулся 
после голосования. Его тело было най-

дено спустя некоторое время в подва-
ле – с ужасными увечьями, со следами 
от издевательств и пыток украинских 
военных…

– На меня наибольшее впечатле-
ние произвел рассказ женщины из села 
в Донецкой области, – добавляет Марк 
Дындин (ЭСБ-211). – Она рассказала, 
как мирные люди после начала воен-
ных действий прятались от обстрелов, 
научились определять вид вооружения, 
калибр и происхождение упавших сна-
рядов. Александр Кишенец из Донецка, 
участник боевых действий в Донбассе 
с 2014 года, поделился своим опытом 
пребывания в эпицентре боев, расска-
зал о том, какие испытания ему выпали 
в плену, что пришлось перенести, что-
бы выжить.

Эти рассказы и примеры из доку-
ментального фильма вновь напомнили 
студентам о том, что происходит в зоне 
военных действий. Эти факты позволя-
ют объективно оценить то, что там про-
исходит, задуматься над тем, кто вино-
ват и что ценно в этом мире.

Марафон кинопоказов будет про-
должен в актовом зале университета.

А.С. Смирнова, ЦСО 
Фото автора

Донбасс. Голоса 
несломленных людей

Студенты увидели документальные кадры, услышали рассказы людей Донбасса, и они опровергают фейковые 
измышления о происходящем в зоне СВО и ее причинах

Студенты, преподаватели и сотрудники СГУПСа в этот день несли цветы к 
стихийному мемориалу...

Поезд «Сила в правде» сделал остановку в Новосибирске
Военная техника как экспонаты поезда привлекали внимание и 
взрослых, и детей Главный экспонат – точная копия Знамени Победы

20 марта в 9 часов утра в рамках ак-
ции Минобороны РФ «Сила в правде» 
в Новосибирск прибыл одноименный 
поезд.

Акция проходит в преддверии Дня Победы в 
Великой Отечественной войне 1941–1945 годов. 
Поезд начал свое движение 23 февраля 2024 го-
да на Киевском вокзале Москвы и прибудет туда 
вновь 8 мая 2024 года. Он сформирован как сим-
вол памяти и уважения к нашим ветеранам и про-
тивостояния попыткам фальсификации истории.

На перроне железнодорожного вокзала про-
шел торжественный митинг, посвященный встре-
че эшелона, состоялось награждение военнослу-
жащих государственными наградами за мужество, 
отвагу и самоотверженность, проявленные при 
исполнении воинского долга. Кроме того, предста-
вители региональных организаций, оказывающих 
активную помощь участникам СВО и их семьям, 
были награждены ведомственными наградами 
Минобороны России «За помощь и милосердие», 
состоялся прием новых участников в военно-па-
триотическое движение «Юнармия», а также был 

развернут пункт отбора граждан на военную служ-
бу по контракту. Завершал программу концерт.

Экспозиции эшелона посетили свыше 9,5 тыся-
чи жителей и гостей нашего города. В составе по-
езда девять тематических вагонов с разными экс-
понатами: образцы новейшего вооружения армии 
России, макеты техники, трофейное вооружение 
стран НАТО и т.д.

Корреспонденты пресс-клуба ЦСО нашего уни-
верситета побывали там и рассказали о самом глав-
ном – экспонатах, демонстрирующих мужество и 
героизм российских воинов.

Вагон под номером 15, в котором проходит 
историческая выставка, посвященная освобожде-
нию Советским Союзом Европы от немецких фа-
шистов в 1944–1945 годах, был наполнен посети-
телями. Главный экспонат вагона – точная копия 
Знамени Победы. Обращал на себя особое внима-
ние и полный комплект наград Советского Союза, 
главная награда в котором – орден Победы.

Вагон под номером 14 посвящен трофейному 
оружию. Преимущественно представлены образ-
цы западного вооружения: винтовка M-16, полу-
чившая мировую известность в ходе вьетнамской 

войны, и современный аналог; американский стан-
ковый крупнокалиберный пулемет системы Джона 
Браунинга M2 Browning; американское ружье – 
дробовик Remington m870, которое благодаря ха-
рактерной перезарядке является одним из самых 
знаменитых помповых ружей в мире; подстволь-
ный гранатомет m320a1 и др. Все это было остав-
лено нашим противником на поле боя при отсту-
плении.

Третий вагон – «Оружие особого рода». 
Экспозиция посвящена подъему морального духа 
бойцов России. В вагоне находится интерактивная 
панель с информацией об акции «Сила в правде». 
На стенах вагона – фотографии творческих коллек-
тивов, которые поднимали настрой наших бойцов 
и дарили им положительные эмоции. Говоря о ве-
ре в победу, невозможно не затронуть тему веры. 
Нашим корреспондентам, как и гостям выставки, 
довелось увидеть икону «Спас Нерукотворный», 
которая вместе с поддержкой народа помогает 
бойцам одерживать новые победы.

Следующий вагон – и следующая экспозиция: 
«С отвагой в сердце». В вагоне демонстрируются 
новые костюмы химзащиты, а также новое россий-
ское вооружение: различные инженерные устрой-
ства, противопехотные мины. Очень интересен 
макет блиндажа с сидящим внутри бойцом, снаб-
женным шлемом виртуальной реальности, дро-
ном, а также ноутбуком и 3D-принтером.

Популярностью у посетителей пользовались 
тематические вагоны Воздушно-десантных войск, 
Военно-морского флота и Воздушно-космических 
сил. В составе поезда был вагон «Альянс обетован-

ный», экспозиция которого раскрывает преступ-
ные замыслы нынешнего руководства Украины и 
насаждаемую им идеологию нацизма. Здесь пред-
ставлены образцы подбитой военной техники ВСУ 
и символика нацбатальонов.

Особый интерес вызвала новая и трофейная 
техника, которую выставили на отдельных плат-
формах. Среди них была подбитая американская 
боевая машина пехоты М2 Bradley. Примечательно, 
что эта гусеничная бронированная машина, пред-
назначенная для доставки пехоты к месту боя, 
обеспечивая защиту от огня стрелкового оружия, 
огневой поддержки в бою и борьбы с бронетехни-
кой противника, подверглась жестоким испытани-
ям в бою с применением 30-миллиметровых авто-
матических пушек. Алюминиевая броня машины 
покрыта пробоинами и пояснениями мелом, какой 
боеприпас какое отверстие оставил. В частности, 
можно узнать, что Bradley «дырявили» 30-миллиме-
тровые снаряды ЗУБР-6 (бронебойно-трассирую-
щий, предназначен для наземной техники) и ЗУБР-8 
«Кернер» (бронебойный подкалиберный, с сердеч-
ником из вольфрама или обедненного урана).

Интересного и познавательного было много, 
и повезло тем, кто побывал в уникальном поезде.

До Новосибирска поезд уже побывал в 26 го-
родах, преодолел более 10 тысяч километров пу-
ти, его посетили более 149 тысяч человек. Всего он 
проследует по 67 субъектам страны через 75 же-
лезнодорожных станций.

Захар Каржавин (ТД-311),  
пресс-клуб ЦСО

Фото автора

Сила в правде
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СГУПС на выставке в Кыргызстане
С 13 по 15 марта СГУПС принимал участие в 14-й вы-
ставке «Образование в России», которая традиционно 
проходила в Кыргызстане при поддержке обществен-
ного фонда «Московские классики», представительства 
Россотрудничества и Министерства образования и науки 
республики.

В 10-й по счету выставке российских 
университетов участвовали около 35 
вузов от Калининграда до Хабаровска, 
среди которых наш университет достой-
но представил перспективные направ-
ления инженерного образования транс-
портной отрасли.

Главной целью экспозиции ста-
ло знакомство учащихся старших клас-
сов школ республики с возможностями, 
предоставляемыми при поступлении в 
вузы России, личное общение с предста-
вителями высших учебных заведений 
РФ, участвующих в квотной кампании, и 
получение из первых рук всей необхо-
димой информации для поступления и 
обучения в России.

Мероприятие традиционно старто-
вало в столице Кыргызстана – Бишкеке – 
и включало привлечение абитуриен-

тов из регионов республики. В целом 
Центральная Азия считается традицион-
ным образовательным рынком, привле-
кающим внимание многих экспортеров 
образования. По данным Посольства РФ 
в республике, более 8,5 тысячи граждан 
КР в настоящее время обучается в вузах 
Российской Федерации. Благоприятную 
конъюнктуру для рекрутинга учащих-
ся обеспечивают высокие демографи-
ческие показатели и не менее высокий 
спрос как на профессиональное, так и 
на высшее образование среди молоде-
жи. Не менее значимый фактор – суще-
ственное превышение спроса на обра-
зовательные услуги над предложением 
местных учебных заведений.

Во время работы выставки уча-
щиеся Кыргызстана активно знакоми-
лись с актуальными и востребованны-

ми программами обучения в СГУПСе, 
перспективами трудоустройства и воз-
можностями прохождения стажировок 
в современных и технологичных транс-
портных компаниях Новосибирска. 
Абитуриенты не случайно интересова-
лись такими специальностями, как стро-
ительство и эксплуатация железных 
дорог, логистика, таможенное дело, экс-
плуатация строительных и дорожных 
машин. Необходимость в инженерах 

транспортной отрасли связана с нача-
лом реализации проекта строительства 
железной дороги Китай – Кыргызстан – 
Узбекистан как магистрали, при-
званной стать важной составляющей 
Трансконтинентального транспортного 
и транзитного моста в рамках инициа-
тивы «Один пояс, один путь».

Участие СГУПСа в подобного ро-
да образовательных выставках позво-
ляет не только расширить географию 

присутствия национальной образова-
тельной системы в целом, представить 
уникальные программы обучения по 
инженерным специальностям транс-
портной отрасли, но и способствует 
интенсификации социально-экономи-
ческого и культурного сотрудничества 
между странами, повышает уровень до-
верия и взаимопонимания между наро-
дами.

Отдел международных связей

35 российский вузов от Калининграда до Хабаровска участвовали в выставке, но у стенда СГУПСа всегда было многих 
желающих узнать как можно больше о нашем университете

В Сочи со 2 по 7 марта на 
территории образователь-
ного центра «Сириус» про-
шел Всемирный фестиваль 
молодежи. 

Он стал главным приключением не 
только для участников из почти 190 
стран, но и для всего мира. Общение 
с ведущими спикерами, научные сес-
сии, обмен опытом, знакомство с куль-
турой разных стран, спорт без границ: 
все это собрано на одной площадке. В 
рамках Всемирного фестиваля молоде-
жи (ВФМ) состоялось более 800 меро-
приятий, сообщает официальный сайт 
Федерального агентства по делам мо-
лодежи.

Его участниками были и предста-
вители СГУПСа: восемь студентов – 
Светлана Васильцова, Анна Лиенко, 
Полина Шатохина, Николай Кабукин, 
Никита Бергер, Игорь Царенко, 
Александр Черняк и Данил Рузавин, – а 
также выпускники университета Юлия 
Михайлевич, Екатерина Котова и Дарья 
Ильина. В прошлом номере «КТ» чет-
веро участников ВФМ уже поделились 
своими впечатлениями о фестивале, но 
сколько человек – столько и мнений. 
Сегодня очередь еще двух делегатов 
СГУПСа в «Сириус».

Чебурашка из Новороссийска

Фестиваль был просто потрясающим! 
Все, от дизайна до развлечений, бы-

ло великолепно! Видно, что организато-
ры потратили много времени и усилий, 
и это окупилось.

Атмосфера была прекрасной, а об-
щение гостей – замечательным. Самым 
запоминающимся событием на ВФМ 
для меня стал обмен Чебурашками: 
каждый человек мог задекорировать 
свою игрушку и обменяться с другим. 
Кто-то прицеплял значки с изображе-
нием или символом его родного горо-
да, а некоторые и вовсе сшили для сво-
его Чебурашки одежду и головной убор. 
Я обменялась игрушкой с девушкой из 
города Новороссийска Краснодарского 
края. Когда она спросила меня, из како-
го я города, после моего ответа мы обе 
посмеялись, потому что названия на-
ших городов похожи. Это было прият-
ным и неожиданным совпадением! Все 

участники были максимально добры и 
приветливы по отношению друг к дру-
гу. Я не могу дождаться следующего ра-
за, когда мы сможем собраться вместе и 
вновь насладиться таким интересным 
общением.

Полина Шатохина (22-д ЗФ), дежурный по 
сортировочной горке станции Инская

На ВФМ сбылась 
мечта моего детства

В один из вечеров Всемирного фе-
стиваля молодежи состоялся оче-

редной лекторий, на котором прошла 
панельная дискуссия в виде интерак-
тивного научпопа: «Критика искусст-
венного разума. Ночь с Иммануилом 
Кантом».

Принимали участие в ней Татьяна 
Владимировна Черниговская, до-
ктор биологических наук и доктор фи-
лологических наук; Юрий Павлович 
Симонов, кандидат исторических наук, 
профессор, заведующий кафедрой ми-
ровой литературы и культуры факуль-
тета международной журналистики 
МГИМО; ведущий популярной телепро-
граммы «Умники и умницы» Александр 
Александрович Фёдоров; ректор 
Балтийского федерального университе-
та имени Канта, математик, бизнес-тре-
нер, четырехкратный обладатель хру-
стальной совы интеллектуального 
клуба «Что? Где? Когда?» и ведущий 
Максим Оскарович Поташёв.

В заявленной программе Максим 
Поташев представлен не был, поэтому, 

увидев его, я бы ошеломлен. Он был ку-
миром моего детства. Когда я учился 
еще в школе, сидел на кухне, смотрел 
по черно-белому телевизору, который 
стоял на холодильнике, старые выпу-
ски ЧГК и при этом делал уроки по ма-
тематике и физике. Смотрел тогда на 
Максима и мечтал стать таким же эру-
дированным, интеллектуальным, по-
рядочным и добрым человеком. И вот 
спустя 15 лет, 4 марта 2024 года (лозунг 
этого дня на ВФМ: «Мир возможностей 
для каждого»), мне удалось поговорить 
с моим кумиром детства и сделать па-
мятную фотографию. Это был один из 
самых запоминающихся моментов фе-
стиваля, ведь по сути исполнилась дав-
няя мечта детства.

Александр Черняк, преподаватель и 
аспирант кафедры ЖДСиУ

ВФМ: вспоминать 
можно бесконечно!

Полина Шатохина и ее новая подруга

Александр Черняк и Максим Поташев

Следующая станция – СГУПС
С 28 по 29 марта 2024 года на базе СГУПСа состоялась про-
фильная смена РЖД «Перспектива 2.0» в формате квест-тура 
«Путешествие в будущую профессию».

В этот раз университет принял 42 слуша-
телей Центров профориентации и опор-
ных школ ЗСЖД – Барабинск, Карасук, 
Новокузнецк, Новоалтайск, Тайга, ДЖД 
Новосибирск, Мошковская СОШ, а так-
же учащихся ЦДО СГУПСа.

Программа мероприятий бы-
ла представлена в формате тур-кве-
ста по станциям. К примеру, станция 
«Университетская» (торжественное от-
крытие профильной смены), где с при-
ветственными словами к участникам 
обратились проректор по учебной ра-
боте А.А. Новоселов, проректор по свя-
зям с производством и производст-
венному обучению Ю.Д. Королишин, 
специалист по управлению персоналом 
отдела профориентации и взаимодейст-
вия с вузами службы управления пер-
соналом ЗСЖД А.И. Гаврилюк, директор 
ЦДО СГУПСа Ю.В. Ануфриева, деканы 
технических факультетов А.А. Климов 
(УПП), В.С. Воробьев (СЖД), С.А. Бахтин 
(МТ), а также выпускники Центра про-
фориентации ЗСЖД, ЦДО СГУПСа, сегод-
ня – амбассадоры РЖД, студенты УПП. 
На открытии смены было проведено по-
священие в будущие студенты – выданы 
зачетные книжки профильной смены.

Участники отметили насыщенное 
содержание при прохождении станций 
«Виртуальная» (практикум на вирту-
альной станции), «Железнодорожная» 
(посещение путейской аудитории), 
«Технологическая» (занятия на тре-
нажерах дежурных по станциям), 
«Профессиональная» (промышленный 
туризм на мотрисе на станции Инская в 
ДС, ДАВС, ПЧМ Новосибирск), «Научная» 
(проектная деятельность на базе науч-
ной лаборатории университета). А затем 
их ждали станции «Интеллектуальная» 
(настольные игры, квиз с использова-
нием образовательных интернет-плат-

форм), «Учебная» (занятия с препода-
вателями университета «Решим ЕГЭ на 
100%»), «Творческая» (посещение кон-
церта КДЦ), «Экскурсионная» (обзорная 
экскурсия по городу) и др.

Профильная смена получила высо-
кую оценку сопровождающих, участ-
ников и их родителей за акцент на 
ценностной и профессиональной ори-
ентации будущего железнодорожника и 
др. Десятиклассник Кирилл Кононов из 
Барабинска отметил в анкете: «Теперь я 
понял, что именно в этом городе и в этом 
университете хочу обучаться!»

По мнению участников, особенно-
стью проведенного форума стала не 
только практикоориентированность 
программы на каждой станции, но и 
оперативная корректировка ее содер-
жания в ходе мероприятия в форма-
те «стол заказов». Например, по запро-
су участников смены были проведены 
дополнительные встречи с деканами: 
встреча в кабинете декана УТТК, встреча 
с деканом у логотипа факультета СЖД, 
знакомство с картинной галереей МТ в 
переходе на факультет и др.

Следует отметить, что проведение 
мероприятий с элементами игры позво-
ляет реализовывать современные тех-
нологии профориентационной рабо-
ты, которые являются актуальными для 
молодежи XXI века. Надеемся, что насы-
щенная программа профильной смены 
2024 года «Путешествие в будущую про-
фессию» станет значимой в жизни участ-
ников и позволит сделать выбор в поль-
зу целевого обучения в СГУПСе!

Информация о смене опубликована 
в группе НИИЖТ-СГУПС. Велась прямая 
трансляция мероприятия в социальной 
сети ВКонтакте в группе ЦДО СГУПСа.

Ю.В. Ануфриева, директор ЦДО СГУПСа, 
д.п.н., профессор

 Участники профильной смены «Перспектива 2.0» выбирают СГУПС!
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С П О Р Т

В воскресенье, 14 апреля, 
наши девушки защитили зва-
ние чемпионок региональной 
универсиады по волейболу, 
победив в финале команду 
НГТУ в пяти партиях!

Пьедестал остался таким же, как и 
в прошлом году: девушки СГУПСа выше 
всех, на втором месте – студентки НГТУ, 
третьи – команда НГАУ. Правда в этом 
году за победу пришлось побороться 
основательнее. Если в прошлом году в 
финале студентки НГТУ уступили с раз-
громным счетом 0:3, то на сей раз борь-
ба была упорная. Счет в партиях менял-
ся в разные стороны. 

В первой партии при счете 18:23 
не в нашу пользу на подачу выходит 
Кристина Трифонова и ей удается почти 
выровнять счет. Но партия все-таки про-
играна 23:25. Но эйсы дали небольшой 
перерыв и придали уверенность коман-
де: вторая партия прошла уже под нашу 
диктовку, и счет стал 1:1. И третья – за 
нами, во многом благодаря блокирую-
щим Кецкало Анастасии, Крендясевой 
Валерии. В четвертой партии удача 
опять оказалась не на нашей стороне, 
проигрываем 22:25. 

Пятая решающая партия. 
Упорнейшая схватка, команды играют 
очко в очко. Но на переход уходим с пе-
ревесом в одно очко – 8:7. 

– Здесь надо отметить самоотвер-
женную игру в защите Ольги Савченко: 
отыграв 100% в нападении, она тво-
рила чудеса и в защите, – своем ком-
ментарии специально для «КТ» сказа-
ла тренер нашей команды Виктория 
Юрьевна Курочкина. – А какие краси-
вые мячи подняла первокурсница Даша 
Ковалева! Порой один вовремя подня-
тый мяч придает силы всей команде, и 
тут наших девочек было уже не оста-
новить. Замечательные подачи Марии 
Михнюк, Елизаветы Жак, Куклиной 
Екатерины довершили свое дело: 15:12! 
Победа! Сегодня не было какого то од-
ного лидера в нападении, Девочкам 
противостоял очень хороший блок, но 
упорство и слаженная работа команды 
на страховке принесла результат. Руки 
не опускал никто!

Виктория Юрьевна отдельно отме-
тила игру нашего бессменного капи-
тана, связующей Екатерины Куклиной, 
которая с командой уже седьмой год: 
Красный диплом в бакалавриате, маги-
стратуре и в этом году – аспирантура. Ее 

подачи, блок, игра в защите, пасы – на са-
мом высоком уровне. Отметила тренер и 
наших либеро: Ольгу Сосковец, отвечаю-
щую за прием и Анну Калинину, играю-
щую в защите. Благодаря им у команды 
не было провалов в приеме, хотя подачи 
соперников летели как из пушки.

На универсиаде все команды бы-
ли поделены по результатам прошло-
го года на две подгруппы, по змейке. В 
нашей подгруппе были НГУАДИ, НУКОР 
(колледж олимпийского резерва), НГУ, 
НГУЭиУ. Первая игру с командой НГУАДИ 
-3:0. Наша команда спокойно начала тур-
нир с победы. Здесь надо отметить, что 
на игру с более слабым соперником мы 
выходили не в полном составе. Девочки 
не только учатся, но и работают, поэто-
му проходных игр не было. На первой 
игре пасовала либеро Сосковец Ольга 
и девочки замечательно справились. Во 
второй игре соперником была команда 
НУКОР, занявшая в итоге второе место в 
подгруппе. Они навязали очень острую 
игру в первой партии, и ее наши девуш-
ки проиграли. Но, собравшись, девочки 
последующий партии выиграли с преи-
муществом не менее десяти очков в ка-
ждой. Очень порадовала в нападении и 
на блоке первокурсница Элиза Казарян, 

жаль, что по объективным причинам она 
не смогла продолжить турнир. 

Третья игра была с НГУ. До 17 счет 
шел очко в очко, но потом соперник сда-
вался. 3:0. Следующая встреча с НГУЭиУ 
также прошла без сюрпризов – все те 
же 3:0. Надо сказать, что в этих играх 
проявилась хорошая командная ра-
бота. Девушкам приходилось играть 
на разных, порой не своих позициях. 
Валерия Крендясева, Мария Михнюк, 

Анастасия Кецкало, Дарья Ковалева, 
Ольга Сосковец меняли свои игровые 
функции под необходимость для ко-
манды. И справились с этим на отлично! 

– А сколько добрых, восторжен-
ных слов можно сказать про игру лиде-
ра нашей команды доигровщика Ольги 
Савченко! – Говорит тренер. – В самую 
трудную минуту она – лучшая. И в напа-
дении, и в приеме, и в защите.

С.Н. Поляков, ЦСО

Завершилась спартакиада 
профессорско-преподава-
тельского состава вузов 
Новосибирска «Бодрость и 
здоровье».

Как и год назад, команда ППС наше-
го университета в общем зачете стала 
второй, пропустив вперед только при-
знанного фаворита – сборную НГТУ. С 
этой командой соперничать пока очень 
сложно: достаточно сказать, что числен-
ный состав кафедры физического вос-
питания и спорта в этом университете – 
а именно преподаватели кафедры ФВиС 
во всех вузах составляют основу коман-
ды – чуть ли не в два раза больше, чем 
у нас.

И тем не менее в нынешней спар-
такиаде в некоторых видах представи-
тели СГУПСа выступили успешнее, чем 
в прошлом году. В девяти дисциплинах 
программы они завоевали два первых 
места, два вторых и одно третье место. В 
предыдущей спартакиаде у нас было на 
одно серебро меньше, а бронзы не было 
вообще. Причем третье место завоева-

ли наши мастера настольного тенниса в 
традиционно жесточайшем соперниче-
стве с основными конкурентами.

Вторые места – в бадминтоне и во-
лейболе. Следует отметить, что наши 
бадминтонисты на протяжении мно-
гих лет не покидают пьедестал поче-
та по итогам турнира, а несколько по-
следних лет становились чемпионами. 
Несомненно, на игры с ними соперни-
ки выходят с особым настроем, и по-
беждать противника становится все 
сложнее и сложнее. К тому же в составе 
нашей команды произошли изменения: 
видимо, нужно время, чтобы сыграть-
ся. И на сей раз в решающей встрече не 
удалось сломить сопротивление все то-
го же НГТУ.

Этому вузу уступили и наши волей-
болисты – и тоже в финальной встрече. 
Однако следует признать их выступле-
ние успешным. В прошлом году они ока-
зались всего лишь пятыми, то есть моти-
вация – желание реабилитироваться за 
прошлую неудачу – была предельной.

Дипломы за первое место уже стали 
привычными для бильярдистов СГУПСа. 

Капитан команды проректор по адми-
нистративно–хозяйственной работе 
О.Ю. Васильев, старшие преподавате-
ли кафедры «Физическое воспитание 
и спорт» А.В. Сысоев и А.В. Зубалей, ве-
дущий инженер по пожарной безопас-
ности В.А. Сильнягин и ведущий инже-
нер отдела материально–технического 
снабжения С.М. Коледуб знают свое де-
ло не только на рабочем месте, но и за 
бильярдным столом.

А второе золото – у пловцов. Это 
особая тема: 3 года они не могли стать 
чемпионами – и вот наконец им уда-
лось опередить основных конкурентов 
из НГУ, НГТУ и НГУЭиУ. На их счету в от-
дельных видах два первых места, вклю-
чая победу в женской эстафете, шесть 
вторых и два третьих места.

В остальных видах спартакиадной 
программы – дартс, шахматы, лыжные 
гонки – наши спортсмены выступили 
примерно на том же уровне, что и год 
назад, но они пока только на пути к пье-
десталу. Значит, есть к чему стремиться.

Светлана Лихачева (БИСТ-111),  
пресс-клуб ЦСО 

Равных нашим девушкам 
в волейболе опять нет!

Наши чемпионки – ими гордится университет!

На финише – серебро
Победители в плавании из СГУПСаКоманда ППС СГУПСа – чемпионы по бильярду

Спортинформ

По лыжному фристайлу – 
в победителях

Студент СГУПСа Никита Молодцов 
(ЭЭП-211) в составе новосибирской 

команды занял I и II места во всех кате-
гориях – «воллрайд» и «джиббинг» на 
соревнованиях по лыжному фристайлу, 
которые прошли в в Томске.

«Фристайл» в переводе с англий-
ского означает «свободный, вольный 
стиль». Это целый комплекс лыжных 
дисциплин, входящих в олимпийские 
виды спорта и подразумевающих, в пер-
вую очередь, эффектность и зрелищ-
ность всех действий – прыжков, по-
летов, трюков. В современном виде 
фристайл сформировался в 60-х годах 
прошлого столетия, унаследовав мно-
гое от лыжной акробатики.

Серебро на воде

В Абакане в плавательном бассей-
не Спорткомплекса имени Н.Г. 

Булакина прошло первенство и чемпи-
онат Сибирского федерального округа 
по плаванию.

Доминируют там новосибирские 
пловцы, и отрадно, что среди завое-
вавших награды есть и представитель 
нашего университета. Студентка ин-
женерно-экономического факультета 
Анастасия Иванова (ЭЭП-211) в соста-
ве новосибирской команды в эстафете 
4х200 метров вольным стилем завоева-
ла серебряную медаль!

Эти соревнования являются отбо-
рочными на чемпионат страны, поэто-
му в них принимают участие все силь-
нейшие спортсмены.

Михаил Мордасов – 
чемпион России

Выпускник СГУПСа Михаил Мордасов – 
двукратный чемпион России по боб-

слею. Первое золото он в паре с пилотом 
Ростиславом Гайтюкевичем завоевал в 
первый же день чемпионата страны в 
Сочи. А второе – на следующий день в 
соревновании бобслейных четверок.

Михаил обучался в СГУПСе в 2016–
2022 годах по программам бакалаври-

ата «юриспруденция» и магистратуры 
«внешнеэкономическая деятельность» 
и в этот период принимал активное 
участие в спортивной жизни универси-
тета. Своими победами Михаил продол-
жил многолетние спортивные традиции 
НИИЖТа-СГУПСа: он пополнил ряды сту-
дентов, преподавателей, выпускников 
вуза, становившихся призерами и чем-
пионами СССР и России, Европы, мира, 
Олимпийских игр.

Неудача на финише

Заканчивается первенство Сибирской 
студенческой хоккейной лиги, и за-

вершается оно не совсем так, как нам 
хотелось бы.

Сначала наша команда 
«Локомотив-СГУПС» уступила в двух 
матчах прокопьевскому «Шахтеру» в 
гостях – 4:7 и 8:9. Но сыграли достой-
но, учитывая, что соперник – без пя-
ти минут чемпион ССХЛ и изначально 
считался главным фаворитом. После 
этих осечек «Локо» пропустил вперед 
«Урожай-НГАУ». Теперь земляков-сту-
дентов в турнирной таблице разделяло 
всего одно очко, а соперники у обеих ко-
манд в ССХЛ остались очень серьезные.

Многое решалось в следующих иг-
рах наших парней дома с барнаульской 
командой «Динамо-Алтай Студент». К 
сожалению, не смогли они зацепить хо-
тя бы одно очко в домашних встречах с 
«Динамо» и догнать в турнирной табли-
це земляков из НГАУ: 3:4 и 5:7.

Соб. инф.




